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Como en otras oportunidades este documento se realiza para el aporte a la Institución en el 
mejoramiento de otras actividades internacionales en las que se proyecte la participación del MSU. 
 

ANTES 
 
Se realizón la convocatoria al II MOOT SCOUT INTERAMERICANO BRASIL 2014 , por parte del Área 
Internacional, que comenzó con la información general como es habitual. En sus comienzos hubo 
mucha gente interesada, en números se podría afirmar que unos 60 participantes comenzaron con las 
reuniones. 
Como en todo proceso de conformación, se comenzó con la “lluvia de ideas” de cómo encarar la 
organización, se tiraron propuestas de transporte, y se fueron marcando como en otras 
oportunidades los posibles costos, o sea, ir consiguiendo presupuestos de las distintas partes que 
involucran la participación: 
 

 INSCRIPCIÓN AL EVENTO II MOOT SCOUT INTERAMERICANO BRASIL 2014 
 SEGURO INTERNACIONAL UNIVERSAL ASSISTANCE 
 KIT DE DELEGACIÓN 
 5% DE LA INSCRIPCIÓN AL EVENTO PARA APORTARLE A LA INSTITUCIÓN 
 TRANSPORTE 

 
Luego de algunas reuniones de tirar ideas, y luego buscar los posibles datos, se llega a la instancia de la 
elección del Responsable de Delegación, se puso una fecha tope y una casilla de correo electrónico, 
hubo alguna dificultad con respecto a ese criterio –  de que sea solo por vía electrónica y no 
presentando la postulación por ejemplo en secretaría.  
En definitiva, la única postulación vía mail fue la mía y así quedé como responsable.  
 
Habría que ver como integrar otras personas que se postulen o de lo contrario ver dentro de 
un equipo, como integrar otros educadores (se entiende que influye mucho la disponibilidad 
y las posibilidades que se tengan, pero habría que repensar un poco desde la Institución este 
rol). 
 
Se empezaron a coordinar las reuniones quincenales que  tenían como objetivo la organización y la 
definición de lo que implicaba “prepararse” para dicho evento. 
Casi todas las reuniones fueron variadas, por la fluctuación de gente, de todos los que iniciaron las 
reuniones, en su gran mayoría educadores, pocos rovers, empezó a descender el número hasta llegar 
a la mitad.  



Primera complicación - el transporte en este caso ómnibus contratado (después de descartar avión y 
línea TTL) se necesitaban 40 personas por lo menos, y esas cifras empiezan a cambiar y es un punto 
complicado. 
Finalmente, quedamos 21 integrantes de la delegación. Integrantes de los siguientes grupos: 
 

 GERMÁN SELLERA – Montevideo 
 ATANASIO SIERRA – Canelones 
 CATEDRAL – Montevideo 
 MARINOS – Montevideo 

 
Nos dividimos en equipos de trabajo, que se fueron encargando de conseguir las distintos 
requerimientos antes señalados, como solicitudes de programa que llegaban por las circulares de la 
organización del evento. 
Se decidió hacer una rifa de delegación para financiar los costos, y se nombraron algunos responsables 
para trámites que normalmente se realizan en cada delegación: 
 

 Trámite en el MEC, para declaración de interés cultural de la actividad 
 Trámite en el MINTUR,  para la obtención de insumos (camisetas, folletería, etc. ) para el stand 

del país que siempre es un requerimiento 
 Trámite en la Embajada de Brasil – buscando apoyo  
 Aplicación de la rifa y su organización 
 Coordinación del transporte 
 Coordinar con Tienda Scout el kit de delegación, luego de haber decidido en la delegación de 

qué cosas constaría 
 Coordinar el pago del seguro médico internacional 

Luego además de estos trámites , equipos de trabajo para los pedidos de programa. 
Sobre las últimas reuniones, se fueron involucrando cada vez más los rovers, a pedido de los 
educadores que estábamos a cargo. 
Vale la pena mencionar, que se abrió un grupo en facebook, para una mejor coordinación, todas las 
actualizaciones de información, cualquiera fuera, se hacían en el grupo, incluso fechas y horarios. 
 
Se concretó  entonces viajar por la empresa NEWEN S.R.L. RUT: 216938140018 
MARCA:VOLKSWAGEN   MODELO: MARCOPOLO    AÑO:2012     MATRICULA:STU1329 
 
 

DATOS TRIPULANTES             

Nombre y Apellido 
Nacionalida

d  Doc. de Identidad  Sexo  Fecha Nac.  Ocupación 

WALTER  BATALLA  ORIENTAL  1.627.2320 
MAS
C  19/05/1966  TRIPULANTE 

FERNANDO MALAGAMBA  ORIENTAL  1.538.2857 
MAS
C  22/01/1967  TRIPULANTE 

 
Este dato lo sacamos buscando empresas de transporte que tuvieran micros con una capacidad 
media.  
Literalmente, nos metimos en internet y empezamos a consultar a las distintas empresas, pidiendo 
presupuestos, el más adecuado fue esta empresa, que resultó un servicio excelente, y muy prolijo. 
Nos pidieron naturalmente una seña del 30 % y luego el saldo de la contratación al momento del viaje. 



Los costos por integrante al II MOOT SCOUT INTERAMERICANO BRASIL 2014 fueron los siguientes: 
 

 Cuota de inscripción – U$S 365 
 Kit de delegación  - $ 2600 pesos uruguayos (1 remera de uniforme, 2 remeras de delegación, 

5 insignias, 2 pañoletas de delegación, una campera de lluvia liviana) 
 Transporte $ 3100 pesos uruguayos 
 Seguro Asistencial Internacional por todos los días – U$S 28,2 
 5% de la cuota de inscripción para el MSU – U$S 18,25  

 
Importe total para cada integrante de la delegación : U$S  631,45 
 
Se decidió salir el día 26 de diciembre a las 11 h. y regresar el día 6 aprox. 22 h. 
Se coordinó previamente con la organización del MOOT, la posibilidad de hospedaje en Porto Alegre, 
previo al comienzo del evento, ya que nuestra llegada el 26 de diciembre fue en horas de la noche, y 
necesitábamos un lugar donde pasar la noche para luego desde ahí trasladarnos al Colegio Anchieta, 
lugar fijado como centro de llegada de las distintas delegaciones. 
Es así que nos pusieron en contacto con el Grupo Escoteiro Arno –Friedrich, que funciona en el LTC 
(Lindóia Tennis Club) con unas instalaciones muy buenas. 
Allí nos recibieron el 26 por la noche, nos ofrecieron la cena, y el lugar para dormir, conjuntamente con 
otras delegaciones Venezuela, El Salvador, Perú. 
Allí hicimos varios contactos y fuimos coordinando la posibilidad de que nos albergaran al regreso del 
MOOT ya que íbamos a estar un par de días en Porto Alegre. 
 
 

DURANTE 
 
 
Desde el Grupo Arno-Friedrich nos trasladaron en micros de la organización al Colegio Anchieta y 
desde allí comenzó la organización para participar del evento.  
Llegamos al Colegio, nos acreditamos, y se distribuyeron en las  4 Rotas, los educadores que fuimos, 
2 al staff y un EIS y yo, nos distribuimos en el momento, los staff y el EIS  a las Rotas y yo al 
campamento base. 
Se repartían los kit – una bolsita de tela, con 2 remeras del evento, un jarro de plástico rotulado y una 
botellita (cantimplora) con tapa rosca – credencial con el nombre impreso 
Hasta la venida de las Rotas, yo me fui manejando con la delegación Argentina que tenía un auto 
alquilado que me permitía trasladarme por ej. A visitar como estaba la actividad en las Rotas, ya que 
estaban a más de 100 km de distancia del campamento base. Y además para realizar algunas compras 
necesarias para el stand y demás. 
Una vez llegados los rover de las Rotas el campamento base se pobló totalmente: 
 

 El lugar era un lugar parecido incluso más chico a lo que puede ser el Prado de Montevideo, 
cumplía básicamente con los requerimientos, con algunos anexos puestos por la organización. 

 Sobre la entrada al lugar y sobre la ruta, había un gran comedor que ofició  de comedor del 
evento, tipo espeto corrido – si bien era una solución fue uno de los grandes errores. La 
variedad de comida fue nula, se comía lo mismo en el almuerzo que en la cena, TODOS LOS 
DÍAS, y nada de variedad.  El cupo del comedor, hacía que para su ingreso a las horas 



estipuladas se formaran grandes colas, o bien al rayo del sol o bien bajo la lluvia , por mucho 
tiempo, se retrasaba todo. El comedor algunos días también estaba abierto al público en gral. y 
trabajaba mucho, así que hubo días que la mitad del restorán estaba ocupado, y eso entorpecía 
más la dinámica del MOOT.  Otro de los problemas, fue haber consultado por las dietas 
especiales (vegetarianos, celíacos) y tener muchos problemas para su atención, demoraron 3 
días para su normal atención. 

 Otro de los grandes errores, fue que en las Rotas, lugares dónde se trabajó mucho, y al rayo 
del sol, en algunos lugares el agua corriente estaba caliente por el calor, y había cantinas en las 
que se les cobró el agua que no estaba prevista, algunos rover tenían plata pero no para ese 
gasto, 3 reales cada botellita de 250 cc.  

 Luego en el lugar, la comida y la bebida estaba cubierta, había una cantina para los que querían 
comprar algo. Algo a destacar fue que en ningún momento se permitió y se pidió 
expresamente, el consumo de alcohol, drogas en ninguna parte del evento; tampoco la cantina 
tenía para su venta. Tampoco se permitió el consumo de alcohol en el festejo de fin de año. 

 Nuevamente la puesta del stand de Uruguay fue una buena forma de difundir el país y al MSU, 
se llevaron cosas de la Tienda Scout, que se vendieron con éxito, siendo uno de los llamadores 
para la visita al stand. En este caso nos distribuimos la atención del stand entre todos los 
integrantes de la delegación, y fue una buena experiencia integrada a una dinámica de 
obtención de la insignia de AMÉRICA SIN FRONTERAS. 

 Se preparó una actividad para uno de los días – MUESTRA CULTURAL- que estuvo muy buena, 
una rover maquilló a toda la delegación (estaba previsto) se hizo una canción con la música de 
A GRITO DE GOL, y subimos al escenario frente a más de 1000 personas a mostrar murga, 
candombe y cultura uruguaya, BUENÍSIMO. 

 Se hicieron para el stand, tortas fritas, alfajorcitos de dulce de leche, chivitos, como no se 
podía tomar alcohol, no se pudo como otras delegaciones degustar grappamiel, se dio a 
degustar mate. 

 El resto de las actividades se hicieron normalmente, habiendo evaluado el resto de las 
delegaciones, algunas cosas del programa. Esperando otra cosa en la propuesta. Los juegos y 
dinámicas, plantearon que se esperaban otra cosa. 

 
En definitiva, fue un evento que no explotó, fue muy medido en la propuesta, que hubo muchos 
errores, algunos planteados, otros que agrego ahora, los baños, siempre son un problema, se cortó el 
agua en varios momentos, pero porque las bombas no eran automáticas, fue muy distinto a Mardel, 
que se cortaba gran parte del día.  A los baños que ya estaban construídos del lugar se le armaron 
unos container que sumaron baños. Si hubieran ido más personas como se esperaba, colpasaba. Se 
criticó mucho la limpieza, pero para mí eso fue relativo, se limpió 3 veces por día, en algún momento 
con 1500 personas en la vuelta y desprolijas, los baños van a estar sucios. 
Se esperó más del evento en gral. pero en lo personal cumplió con su objetivo. El equipo organizador 
estuvo siempre pendiente, con muuuuuchaaa paciencia y siempre dispuestos a solucionar problemas. 
 
Desde lo que tiene que ver con los momentos de interacción, con otros actores, estaban participando 
como talleristas: 
Raúl Sánchez Vaca, Mauricio Vayra, Luis Mazzetti, Héctor Pato Carrer, Vanina Figule, Jorge Fernández. 
Desde mi rol, mantuve algunas reuniones, algunas a las que fui invitado y otras generadas…. 
 
Mauricio Veayra convocó a los integrantes de cada delegación relacionados con Programa de Jóvenes- 



Se planteó la complicación de la implementación de la insignia del Cono Sur, cosa que quedó en 
discusión, por la propia insignia y no por la propuesta. Se planteó realizar algo bajo la consigna de 
AMÉRICA SIN FRONTERAS, propuestas que cada OSN  (Chile, Argentina, Brasil y Uruguay) ya que 
Paraguay está cada vez más con muchos problemas, pueda aterrizar de distinta manera, se llegó a la 
conclusión que se podía aprovechar la propia propuesta de la insignia del cono sur. 
Se fijó en Curitiba en Mayo la reunión de Métodos Educativos, que cambió a la propuesta que se 
mandó por mail. 
Además en marzo –abril la reunión de desarrollo institucional en Bolivia. 
 
Sobre el 1° de enero , llegó al evento Ricardo Stuber que enseguida se puso en contacto con 
nosotros y nos comunicó que habrá en enero una reunión del Comité Interamericano, y que la idea es 
asignar un integrante del comité a cada área -  por ej. Él estaría en Desarrollo Institucional. Otra idea es 
trabajar en modificar el perfil de la Conferencia Interamericana, de manera de sacar algunas cosas 
accesorias , videos y demás, que los materiales de las recomendaciones y puntos a votar lleguen con 
un mes de anticipación, y sobre los costos de la Conferencia. 
Nos planteó que le hagamos llegar en forma directa, cualquier cosa que le queramos solicitar. 
 
Por otro lado, generamos un par de reuniones “extrañas” con Luis Mazzetti, puntualmente Argentina 
y Uruguay; entre varios temas tratados, por ejemplo las prioridades del MSU para la futura gestión, 
me planteó porque MSU no se propone organizar la Conferencia Interamericana para la siguiente a 
Houston, o sea en 2019. 
Luis Mazzetti, es un tipo definitivamente extraño, manifestó que será un tipo picante, que estará 
haciéndole requerimientos a las distintas OSN. Quiere promover la participación de los jóvenes en cada 
OSN; a mi gusto y al de otros educadores de la sub-región, es un tipo raro, y de poco carisma para su 
relación con las personas. 
 
 
En lo personal, realicé otros contactos, en la línea de probables oportunidades de confeccionar 
insignias u otras cosas para el MSU en Porto Alegre, mejorando los costos.  
 
 
En una de las reuniones grales. Convocadas a  todos los staff, se ofrecieron los distintos regalos de las 
delegaciones al País anfitrión, el tema del tamborcito creo que ya es un regalo que podemos 
institucionalizar. Está bueno, yo le pegué un calco del MSU como para personalizar, ya que no 
habíamos previsto nada. 
 
 
Al regreso, pudimos coordinar hospedaje nuevamente en el mismo club, nos atendieron como reyes, 
la verdad que estuvo muy bueno. Hicimos algunos contactos allí tanto como para volver a ir como 
para que nos vengan a visitar.  
 

 
 
DESPUÉS 



 
La participación de la Delegación fue importante, creo que estos eventos siguen siendo muy buenos, 
en esa apuesta Institucional por estar a nivel Internacional. Creo que hay que atender más a las 
conformaciones de las delegaciones, nos queda mucho por hacer todavía.  
Que haya ido un solo educador institucional es un desaprovechamiento enorme , para todo lo que se 
dispara en estos eventos, obviamente entiendo disponibilidad y posibilidades.  Lo que planteo es que 
otras OSN preven tener en el staff más de una persona Institucional, de manera de tener más de un 
educador en las distintas reuniones que a veces se dan en forma simultánea y se pierden cosas.  
Es bastante agobiante para una persona sola a nivel Institucional todo lo que se genera con las 
distintas reuniones. 
Los rover quedaron muy contentos, sigue siendo un fuerte el participar de estos eventos. Hay que 
seguir atendiendo como el MSU puede estar más preparado para estas propuestas. Se espera del 
Cono Sur que Uruguay pueda realizar alguna movida  a nivel de la sub región, y tenemos el apoyo de 
todos , habrá que estudiar qué se puede realizar para ir consolidándonos. 
 
Próximamente, se lanza en octubre 2014 un MOOT nacional en Argentina – Tucumán; y estarán 
contándonos para las distintas propuestas que salgan. 
Por otro lado, ya en el regreso, mantuve una conversación con Edgardo Roig, representante de los 
mormones en SAAC, para la subregión, que me planteó la idea de empezar a integrar esa confesión en 
el MSU, que ya lo había manejado con Marcos, y quedamos en mantener reuniones con ese objetivo. 
Le envié la política religiosa del MSU, porque desconocía que la tuviéramos; y la idea es abrir las 
puertas para avanzar al respecto. 
 
Quedando a disposición , me despido con un  
 
SIEMPRE LISTO PARA SERVIR 
 
 
 

Julio Cruz 
Responsable Delegación de Uruguay 
II MOOT SCOUT INTERAMERICANO  

Brasil 2014 

 
 


